

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Nouméa, le 11 juillet 2024

Rencontre entre les représentants du monde économique et les deux députés de Nouvelle-Calédonie

Ce jeudi 11 juillet, les acteurs du monde économique recevaient les députés Nicolas Metzdorf et Emmanuel Tjibaou avant leur départ pour Paris. L'objectif de cette rencontre était de sensibiliser les députés sur l'urgence absolue de prioriser le sauvetage économique et social de la Nouvelle-Calédonie dès leur prise de fonction. Ils se sont engagés à se faire l'écho d'une seule voix de la détresse des milliers de Calédoniens ayant perdu leurs outils de travail, leurs emplois et leur espoir d'un retour immédiat à la sécurité.



La crise économique qui bouleverse la Nouvelle-Calédonie ne s'arrête pas uniquement aux dégâts matériels constatés depuis le déclenchement de la crise, mais également aux conséquences de ces derniers et aux effets en cascade qui se font déjà ressentir. Ils sont multiples et hautement préoccupants. Qu'il s'agisse des comptes publics, de l'incapacité d'une grande majorité de chefs d'entreprises à payer leurs cotisations et leurs prélèvements obligatoires, de la reprise très partielle de l'activité économique au sens large, des près de 11 000 emplois détruits, des 20.000 chômeurs, de l'arrêt des commandes publiques, du retrait de nombreux investissements, des milliers d'élèves déscolarisés, tous les secteurs sont touchés, au même titre que toutes les strates de notre société. C'est un appauvrissement général de la population que l'on constate déjà et qui risque de se creuser, aussi bien sur le plan social qu'économique, si l'Etat ne propose pas aux entreprises calédoniennes un plan de subventions massif et immédiat permettant la survie à court terme des entreprises touchées de plein fouet par la crise.

Cette responsabilité n'est pas individuelle et n'incombe pas uniquement à l'Etat. Elle est collective. Elle repose aussi sur l'ensemble des élus calédoniens et leur capacité à apporter des garanties et des perspectives aussi bien à l'Etat qu'aux Calédoniens pour envisager les conditions d'une reconstruction et d'une reprise des investissements.

La rencontre de ce jour nous a donné un peu d'espoir. Nous avons vu deux députés concernés, ouverts, déjà investis dans leurs fonctions et prenant la mesure de l'urgence économique. Nous pensons qu'une posture commune et un message partagé quant à la situation de la Nouvelle-Calédonie permettront qu'un consensus économique et social soit porté à Paris, indépendamment de toutes sensibilités politiques.



Les prochains jours dans l'hexagone seront marqués par la constitution d'un nouveau gouvernement et par la rentrée des parlementaires. L'actualité métropolitaine ne doit pas venir interrompre les travaux en cours. La situation catastrophique de la Nouvelle-Calédonie doit demeurer une priorité dans tous les esprits. Elle ne pourra pas attendre la fin des Jeux Olympiques ou être renvoyée à la rentrée. Nos deux députés ont donc un rôle immédiat essentiel : celui d'interpeller parlementaires et futurs ministres ainsi que leurs cabinets sur l'urgence économique du territoire.

Nous comptons sur la mobilisation sans faille de nos députés pour porter la voix et la détresse des Calédoniens au plus tôt et sans interruption.

Contact presse : Chloé Leroux – Tel : +687 973483 – Mail : chloe@nmd.nc